

Año con año Bolivia ha logrado mejor calificación

Extracto de la entrevista con Hernán Gómez, académico del CIDE, en el noticiero “Enfoque Primera Emisión”, conducido por Leonardo Curzio en Núcleo Radio Mil.

LEONARDO CURZIO: Me quedo con otro académico del CIDE, Hernán Gómez. Mi querido Hernán, ¿cómo estás?

HERNAN GOMEZ: Leonardo, muy buenos días.

LEONARDO CURZIO: Te iba a preguntar sobre Bolivia, pero antes coméntame rápidamente, veo un par de encuestas hoy publicadas en la prensa brasileña y la moneda está en aire, puede caer del lado Rouseff o del lado Neves, es decir, la segunda vuelta se ha cerrado.

HERNAN GOMEZ: Así es, un empate técnico, 51 por ciento Neves, 49 por ciento Dilma. Todavía Marina no hace un anuncio oficial de a quién va a apoyar, pero sí va a ser creo que de las elecciones más disputadas en la historia reciente de Brasil, Leonardo.

LEONARDO CURZIO: Y Bolivia el tema es con cuánto va a ganar Evo Morales ¿no?, poco más.

HERNAN GOMEZ: Pues sí, porque la verdad que no hay nadie que dispute en este momento el liderazgo de Evo, que tiene una aprobación entre el 73 y el 75 por ciento de su gobierno y en las encuestas una intención en torno al 60 por ciento.

(...)

A pesar de las críticas que se le hacen a Evo, Bolivia es un país que ha crecido en los últimos años en torno al 5 por ciento, el año pasado el crecimiento fue de más de 6, en 2013, y hay una reducción muy importante de la pobreza que era de más del 63 por ciento, Bolivia es uno de los países más pobres en América Latina, y hoy está la pobreza en torno del 36, 35 por ciento.

La desigualdad se ha reducido, creo que Bolivia es de los tres o cuatro países que más han logrado reducir la desigualdad en América Latina, el salario mínimo ha crecido más de 120 por ciento.

Lo interesante para mí, y creo que a los defensores de la ortodoxia económica es algo que les resulta difícil de tragar, es que todo esto se ha logrado en un marco de disciplina monetaria y fiscal porque año con año Bolivia ha logrado mejor calificación por parte de las calificadoras de riesgo, Standard and Poor's, Moody's, todas estas, porque en efecto, el gobierno de Evo ha logrado reducir la deuda del 52 en torno al 17 por ciento del Producto Interno Bruto, ha logrado acumular reservas, la inflación está sobre control, hoy se ubica en torno al 4.5, 5 por ciento, llegó a ser mucho más alta, hay superávit fiscal, entonces estos datos la verdad que sorprenden y creo que hay que analizar este país con más cuidado

porque a veces se hacen juicios muy fáciles, asimilando todo lo que se parezca a Hugo Chávez, como si fuera Hugo Chávez, cuando en realidad las políticas que ha implementado Evo ni siquiera son tan radicales.